

2025 -Réflexion sur les confessions – Que nous propose saint André de Crète (XIVe siècle) ?

Le sacrement de la confession est un moment très intime et de grande douceur. Voyons à travers un des rites reçus de la Tradition (ici le rite de saint André de Crète) l'originalité de cette démarche :

1/ La personne qui vient se confesser et le prêtre sont en face d'un symbole du divin. De la sorte, il y a une triangulation où la personne qui se confesse et le prêtre ont une interface entre eux.

La personne qui vient se confesser s'adresse à Dieu et le prêtre est juste un intermédiaire. Il ne s'agit pas de lui demander conseil mais de recevoir une Parole intime donnée par Dieu au fond du cœur du prêtre.

2/ Le prêtre et la personne font ensemble le signe de croix, puisqu'ils se tournent vers Dieu « Père, Fils et Esprit-Saint. ».

Le prêtre prend alors la parole le premier pour prier au nom de l'Eglise universelle :

*« Seigneur, tu es le Dieu qui nous appelle sans cesse à mieux aimer.*

*Nous sommes venus en Eglise nous reconnaître pécheurs devant Toi.*

*Nous sommes venus Te demander la douceur et la joie de ton pardon. »*

En quelque sorte, le prêtre se présente comme un avocat qui plaide coupable pour toute l'Eglise et facilite le contact entre la personne et Dieu.

Il conclut la prière en disant : *« Le Seigneur vous écoute ».*

3/ La personne parle alors à Dieu, avec tout son cœur sans autre désir que de présenter ses fautes ou simplement ses soucis pour mieux aimer.

4/ Le prêtre reçoit du fond de son cœur une Parole, sous la forme d'une phrase de l'Evangile ou l'image d'une scène vécue par le Christ à partir de laquelle il peut éclairer ce que la personne a dit. -Avec la foi et l'espérance que cela vienne bien de la part de Dieu - Cet éclairage peut se faire dans un dialogue de recherche pour bien comprendre ce qui est reçu.

5/ Le prêtre propose pour après la confession un temps de réflexion ou de prière sur une attitude nouvelle induite par la Parole reçue.

6/ Il propose de recevoir l'Expérience du pardon de Dieu et de sa paix.

Heureuse et joyeuse démarche !